



## Mejoran rendimientos de las Afore en primer trimestre

ENRIQUE MENDEZ

Aun cuando en el primer trimestre de 2023 mejoraron los rendimientos de las Afore a corto plazo, "no ha sido posible contrarrestar el efecto de la inflación", informó la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar).

En un informe de ese período, que se envió a la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, resaltó que si bien la rentabilidad nominal a un año fue de 0.97 por ciento, en términos reales fue de menos 5.87 por ciento. No obstante, calculó que la rentabilidad repunte en el corto plazo.

La Consar indicó que si bien la inflación continúa en niveles elevados, la tendencia demuestra que empieza a disminuir. Además, el mercado laboral, el consumo privado y la inversión en construcción no residencial aceleraron el crecimiento de la actividad económica.

"Derivado de lo anterior, los recursos totales del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) evolucionaron

de manera favorable al sumar 5 billones 449 mil 527 millones de pesos al cierre de marzo, lo que representó 19.1 por ciento del PIB", reportó.

Añadió que el saldo incrementó su valor 260 mil 153 millones de pesos más respecto del mismo trimestre del año pasado, que constituyó un aumento de 5 por ciento nominal anual y la reducción de 1.7 por ciento en términos reales por efecto de la inflación.

Agregó que los rendimientos nominales históricos son de 10.54 por ciento en promedio anual y 4.71 por ciento en términos reales al primer trimestre de 2023, y espera que la rentabilidad del sistema repunte en el corto plazo, de acuerdo con la tendencia de inversión de los fondos con un horizonte de largo plazo.

Incluso destacó que el SAR ha registrado rendimientos acumulados por 2.7 billones de pesos, equivalentes a 50.2 por ciento de los activos administrados por las Afore, lo cual implica "que poco más de la mitad de los recursos son resultado de la buena gestión" de los fondos en los 25 años de operación del sistema.